gatio, Pulmina contra el capital in l ternátional, pero extredidad actúa coules in economia maticipal para uria a la imposición de la Amanza internacional que el judais: mo domina. El marxismo y las finanzas infernacionales van siempre de acuerdo.

Las aspiraciones políticas de la raza judía se encaminan a objener la digiadura del proletariado, detrás de la cual se perfila como sombra amenazante la dictadura de un judaismo ateo que no conpervará mada de las antignas creen-

Y porque así es, porque al marxismo y ai judaismo les identifican hasta confundirlo las mismas ideas e idénticos fines, se puede observar, como antes indicamos, que los jetes del socialismo en casi todas las naciones son judios.

He ahi explicada la defensa acérrima que «El Socialista» hace de su interés, tenemos el gusto de en el edificio robado, el día 20. Los la opinión general, se ha intensifi. nes, incendios, insultos y pedralos judios elemanes, la solicitud y reproducir). almpatia de Pernando de los Rios para los Judios de Tetuán, y ese geato de protección y de hermandad dispensado a Binatein, judio y bolchevizante, que viene a enseñar gularmente el Presidente y Se a España, cuando tantos cientos de españoles tienen que abandonar au pamia sin poder enseñar, por el ^aenorme delito de no ser ludios.

Street DEL MOMENTO

La última pirueta

aires se vieron atrouados por mui- en el que se buscaba un «hogar ya había colocado allí el intruso Mud de motores de aparatos de enaltecer nuestra tierra, estredes, proesas y valentias propias de tiempos felices.

Ese mismo dia viatieron el luto del doler algunes families que han de belleza insuperable, como perdido deudos queridos al bello conjure de la última pirueta.

¡Qué hermosa es la avisción! En mi orgulio de padre descoso de ser balagado por el valor de sua hijos, confleso que quiero telidad asombrau el muudo, uno de los que saltan por los océanos coria escoba de que aquéllas se ser- quenses desvalidos; y se acredi-

viaje y su pasamontañas, también la personalidad conquense, bien gonaran. debo consignar que no me agra- inexistente hasta hace poco, padaría verio divirtiendo a la gente un porvenir venturoso, median-con acrobacias propias de artistas te el amor de las bellezas de su que es suyo, y muy suyo, y defen-mentadas llegándose al máximum de circo, que sobre cobrar un suel-suelo, y el encanto de sus codo para eso, están protegidos por marcas que ya viven en estreuna red que les evita, en el peor cha cohesión alrededor de la pueblo quiso organizar una contra-manifestación que resultó una bi-de los casos, el golpe seco contra Cuenca. ta tierra dura.

man las calles de la ciudad.

yores empresas y de las más sublimes aveniuras, pero no puede ser, o cuando menos, no debe ser, la pirueta grotesca que divierta a la gente sencilla, más necesitada de los conquenses en Madrid, ha danzas aereas.

Los caballeros del aire sirven Los caballeros del aire sirven nas con las que forma una cas-para ofras cosas, y a los pueblos tiza región, solera de la Patria. se le suele divertir mucho més, Esa obra colectiva futura, que dándoles trabajo y pan, cuando puede cristalizar en una organiaquél escasea y éste tiene una pri- zación político-administrativa, mera materia en precio de ruina para el productor.

cada aparato fuera un ministro unica manera de que prenda la la emoción estaria en una probable-la única posible-caida, pero para enlutar gentes... [100 me- ardor y nuestra abnegación, rece la pena!

ৈছন]. L. del Valle Iturriaga.

: Castilla-La Mancha, Defensor de Cuenca, El. 21/4/1933

UN EPIGRAMA SEMANAL

Para que vagos no existas, el gobierno, previsor, una ley ha recabado del Poder moderador. Y cuando a leeria iba. buscando en aprobación. a las Cortes soberanas que hacen la legislación, los señores diputados, cansados de trabajar. han decidido, icuitados!. dar el ejemplo... y vagar. . CHORI BAT

(Con este título se publica en

He de alabar el tesón, la decisión y firmeza que han desplegado los directivos de nuestra acogedora Casa de Cuenca, sin cretario, preclaros hijos de Cuenca, cristalizando sus cuotidianos esfuerzos en este ya ad mirable Boletín, que viene a recojer el gran entusiasmo a cuyo impulso surgio nuestro Centro Regional, que vemos hoy afianzado y ostentando con orgullo tamente la imponente manifestasu lema de: ¡Todo por Cuenca y para Cuenca!

Parece necesario traer a recuerdo ahora, aquellas roman- den su dimisión. ticas reuniones del Café Castilla, cuyos contertulios fueron El sábado día quince, con moti- más tarde los organizadores de vo del segundo aniversario de la nuestra Casa, y autores del maproclamación de la República, los nifiesto del mes de Mayo de 1929 espiritual», para reunirnos y aviación, que realizaron habilida- chando los vínculos que nos unen y demostrando ante Espana entera que Cuenca es una provincia vigorosa, lo mismo por la naturaleza de su suclo, por la condición de sus hijos.

Paso a paso, única manera de labrar nuestro exito, se van al- Ayuntamiento. Todos esperaban canzando las finaridades primordiales propugnadas. de manera plausible, por los iniciado. pedir su dimisión. Lo consiguieres de la Casa de Cuenca: se ron: y avergonzado el Alcalde tuvo mer mao de ésos que con su habi- hace intensa propaganda de que salir aquella misma tarde para cuanto Cuenca encierra en arte su pueblo, pues es forastero, donbellezas naturales, historia, costumbres y riquezas; se fomenta mo las brulas por los tejados, mon- la cultura en todas sus manifestadas en un sparato, que es poco taciones; se practica la benefimás de armazón, que la legenda- cencia, auxiliándose a los conta con hechos que no se fué a la creación de un casino, sino de Pero cubierto con su mono de un centro que tiende a afirmar fraternidad que a voz en grito pre-

No me resultaria grato-he de los conquenses en el desintere. encarnada, que creo se arrugó en decirio-verio precipitarse sobre sado apoyo a la Casa de Cuenun globo grotesco, o sobre los ni- ca, pensando, pensando que ir tan poco y tan mai acompañada. dos de gorriones de los fejados, nuestros aspiracionos colectivas, nuestro intimo sentimiento para alborozar la gente o llenarla regionalista, ha de hallarse inde augustia e inquietud ante su rá- tegrado por dos elementos: en pido descenso, presenciado a tra- el pasado una herencia de glovés de la comarafiada red que for- rias y recuerdos que compartir; y en el porvenir, un programa camun que realizar. Para ello Porque la aviación es algo ge-precisa que desechemos la frineroso y grande, digno de las ma-volidad, la pereza y la rutina, poniendo de manifiesto que a Cuenca solo la necedad reputaba muerta o moribunda hace

bien pocos años Cuenca y el hogar espiritual de realidades que de entretenidas de sentir un ideal regionalista, que debe ir de cariñoso acuerdo con todas las provincias herma solo se alcanzará con la unión de todos, figurando en vanguardia la generación nueva que tie-Porque después de todo, si en ne una gran misión que cumplir llama del ideal: así no seremos ta en lo imperecedero de las

creaciones del espíritu. CONCESO COSO

Estas palabras, que a diario salen instintivamente de miles de labios, vienen, como pedrada en ojo de boticario, al socialismo insigni-(Almeria).

Una reducida porción de enchufados socialistas se creja, insensata, dueña absoluta del pueblo; pensaba, además que el pueblo estaba todo cuanto hiciese sería visto de buen grado por los vecinos.

recho, se apoderaron de una bue na parte del Colegio de los Herel Boletin de la Casa de Cuen- manos de las Escuelas Cristianas siasmo y orden habitual, y donde ca», el articulo de nuestro re- alli existente, el día 19 de marzo los gobernadores o alcaldes han nua con la falsa sinceridad de que dactor Sr. Coso Langa que, por para haber empezado las clases, impuesto su laica voluntad comtra lardeó el Sr. Casares. Coaccio-Hermanos que dirigen el Colegio cado la religiosidad, que como en das a los contrarios, indiferencia Gobernador), cuando llegó a conocimiento del pueblo todo el manejo de los sectarios (tan callado lo voción. llevaban). El 21, a las nueve y medía, la puerta del Colegio y sus inmediaciones estaban completamente llenas de gente, de toda clase y

condición. Poco estuvieron alif. Enseguida cundió la voz de que marchaban al posturas. Ayuntamiento; y así fué, inmediacalles, y miles de manifestantes se nes la pugna persecutoria mas se

vuelven al Colegio. Un grupo nu- surosos a un sacerdote para ayuarrojar a la calle los muebles, que ha sucedido con el Sr. Amilivia, lostituto loico. Se presenta la guar- hace unos dias le parecia muy bien las ternuras. dia civil, con su capitán al frente y y aprobaba que se derribara la esvayan desalojando el Calegio.

ción, pero se citan para la dos y muerte, rectificarse a si mismo, y media. A esa hora y en mayor nú-requerir los auxillos e mero (se puede decir que el pueblo que antes perseguia. entero), se congregaron delante del j pacificos mientras una comisión se pasó a ver al Alcalde y volvió a de le llevo gratuitamente un chofer pero con la condición de que no volviera mas a Cuevas.

Los pseudo-profesores del Instituto abochornados del pueblo por tamaña e incalificable groseria, que tiene mucho de sectaria y nada de aquélla igualdad, liberiad y

¡Pueblos como este necesita Esderlo hasia moriri

Al día siguiente, 22, la casa del pueblo quiso organizar una contrarria... dos docenas de gentuza, un modificar su reglamento para se-Tenemos que proseguir todos carteión y su inseparable bandera guir gobernando como sea, indiel palo porque le daba verguenza

El Corresponsal.

Hospédese

usted en Madrid, en el HOTELIMPERIAL

Calle de la Montera, 22

Pensión completa desde 16 pesetas

SANTIAGO VERA ESPARTEROS, 6, Pral.

TELÉFONO, 15596 MADRID

Esta casa anuncia a su numerosa clientela que queda instarebaño disperso. Pongamos en lada en la citada calle, a dos pa- achácabala al diagnato existente nuestros trabajos todo nuestro sos de la Puerta del Sol y called a la contra los métodos seguidos por la comprensión y la la Mayor y sin alterar sus pre-la contra la contra la contra la contra los métodos seguidos por la comprensión y la la magenta del Sol y called la contra los métodos seguidos por la contra los métodos por la contra los métodos la contra los méto con Cuenca y su provincia; des- cada dia más republicana. aprendemos. «R Cualquiera ata estas moscas por que te enseña». de 7,50 a 9 pesetas.

CRONICA MADRILENA

crees tu eso, pero...! La semana pasada

El paréntesis político abierto por Todos creyeron, que en vista de las intencionadas vacaciones par-lesias desgracias se suspenderías lamentarias, fué ocupado por la el resto de los festejos en señal de ficante de Cuevas del Almanzora celebración de la Semana Santa, luto; pero como unos cuantos con tanto fervor, concurrencia y muertos más no hacen monton ensolemnidad por parte del publico, tre el número de muertos que desque una vez más ha puesto en ri- de hace dos años ha habido, el dículo aquella jaque frase de que domingo tuvo lugar el desfile mili-España había dejado de ser católi- tar para presenciar las migajas que de su parte y que por consiguiente ca, lanzada en un momento de so- han quedado del que fué Ejército berbia estolidez.

Pero que no es eso, les dijo el se han visto asistidos por una mul- Linas inauguraciones de escualas pueblo el día 21 del pasado marzo. Itiud compacta y devota; las visi- y de obras públicas, con curiosos Efectivamente; la Alcaldía y el las a los Sagrarios concurridísi- incidentes no reseñados por todos instituto local de reciente fundación mas, el comercio cerró como de los periódicos, han sido cuanto se y sectaria, atropellando todo dere- costumbre, hubo procesiones don-, ha hecho por el cumpleaños de la nera seria y eficaz, para conseguir de los poncios modernos las con-Niña. sintieron, celebrándose con el entuya iban a abandonario el 1.º de Sevilla, afiorando su antiguo es- de la fuerza pública (vease Guadaabril (según oficio que tenían del plendor, toda la ciudad permaneció lajara) y toda la gama de los nueen la calle la noche entera, adoran- vos métodos tan cacareados y predo las imágenes de su mayor de-gonados. Los socialistas son los

Un triunfo religioso y una postura ridicula del laicismo oficial que, de espaidas a la realidad y caminando forzadamente por la senda judaico-masónica trazada, no cesade caer en cada vez mas tontas

arraigado en el alma de todo esción se desató en cordones por las pañol, y hasta en aquellos en quieencaminan al Ayuntamiento y pi- ha distinguido y mas alardearon de impiedad y sectarismo, cuando meroso se interna en él y quiere darles en el trance supremo. Tal Gobernador de Vizcaya, que si

> Así son nuestros sectarios, hipócritas y embusteros, ya que con un de la actuación de toda su vida.

El mitin de Bilbro (mitin de la rotativa) fué objeto de vivos comentarios. No por las rampioneirias y vulgaridades en él vertidos. no porque siudieses a los paipitanles problemas españoles que para nada les interesa, sino por las alusiones políticas, únicas que les interesa para seguir cabalgando en el jaco del gobierno, aunque la nación se deshaga y se arruine.

Las alusiones de Azaña a intentar sacar a las oposiciones del mai paso en que se habían metido, caal conocer las importunas y rectificadas frases de Pernando de los Rios de cerrar el Parlamento o de cadoras de una diciadura parlamentaria, aunque dictadura es la que actualmente sufrimos.

Se espera el día 25 como coen pastel, que no seria de estrañar que de nuevo volvieran a salir del horno parlamentario una tarta cuyo para los españoles.

Las fiestas del segundo aniversário de la República número dos, de Semana Santa; pero coincidentes o no para el público en geneda y significativa indiferencia. Puera de los Ministerios, Bancos y galanaron con laica insolencia, apenas alguna colgadura aislada y vergonzante adarnaba un balcon guardan para exhibirias el dia del Sagrado Corazón, lo que demuestra el despecho y rábia del fracaso; y el diputado Algora, comentando esta indiferencia del público, el rabo.

Los festojos públicos comenzaron el sábado de Gloria y ja fé que con sucriei; dos desgracias de aviación con tres muertos y otros tres muertos de sus resultas faé el balance trágico, como si la desgracia acompañara al régimen. español, con unas intencionadisi-Ciertamente, los oficios divinos, i mas ovaciones a la Guardia Civil.

> La propaganda electoral contique en esto llevan la voz cantante, como en cuanto a lo que signifique cerrilismo e incultura. Al domingo atenderemos a las consecuencias.

El sentimiento religioso está MAESTRO

renciada, y de más alta jerar itituyendo el grupo parlamentario Nada, en concreto, alcanzaron ven cercana la muerte, se olvidan quía, por haberla glorificado más fuerte, pudieron, como atestide alcalde. A las once y media se de lales monsergas y avisan prenuestro Divino Redentor al queguan los hechos, salvar al país del rer, que asi le llamaran sus es-

Encierra todas las abnegaciones, todos los desvelos, todas tiempo, y defender los intereses de

Cuando el Maestro estaba preeste es aplaudido, el cual puede tatua del Sagrado Corazón en Bil- terido, pasaba hambre por su reconseguir al fin que pacificamente bao y atropello a los católicos en tribución exigua. Cuando era el su legitimo derecho de protesta, famoso tipo ridiculizado en los cuelas confesionales. Por fin se disuelve lo monifesta- no teme al verse en peligro de sainetes por su excesiva mansedumbre en soportar cargas, requerir los auxillos de la religión burlas y menosprecios, el Maestro era feliz. Porque estaba seguro de su triunfo. Sabia, que dos puntos: defensa de la Religión aquellos niños que le exaspera- y defensa del orden social. postrer acto desmienten y renlegan ban a veces, con sus diabluras cuando fueran hombres, le amarían entrafiablemente, le volverian a confiar la educación de

sus hijos, y jamás le olvidarían aunque la vida los llevara a la

Hoy ha cambiado el panorama. Los poderes públicos se han; su cargo requiere. Y pone sueldos decorosos, amplía y dota oscilantes lucecitos. portugués, han aldo las más co- Escuelas; y en los procedimien- Clarea el día. Amanece; y sobre mentadas; llegándose al máximum tos modernos, beneficia al mis- el fondo alto de la Cludad, semi-

escolar de antes. mienzo de las hostilidades, sunque graciado que el Maestro de an imino del Calvario, los conquenses tantas veces han terminado taño porque está cierto que el mino del Calvario, los conquenses taño, porque está cierto, que su abren sus balcones, como sus pelabor caera en el vacío, que el chos para rendir el homenaje de niño de hoy no apreciará sus su fe y dejor salir sus sentimientos desvelos, ni le volverá a saludar, de religiosidad. sabor siempre ha de ser amargo cuando salga del aula, para no volver a ella...

le dijo, ¿qué haces hijo mio? Es-

aprendemos. «Respeta y ama al

Principios de unión

Y así, decimos a todos los catéficos: republicanos o monárquicos. podéia noblemente disentir cuando se trate de la forma de gobierno de nuestra nación o de intereses puramente humanos; pero cuando el orden social está en peligro, cuando los derechos de la Religión están amenazados, *es deber impres*cindible de todos uniros para defenderios v salvarios.

Es urgente que en las actuales circunstancias los católicos, prese cindiendo de sus tendencias políticas, en las cuales Pueden permanécer dibremente, se unos de maque sean elegidos para las Cortes Constituyentes candidatos que ofrezcan plena garaniia de que defenderán los derechos de la Iglesia y del orden social.

En la elección de estos candidatos no habrá de darse importancia a sus tendencias monárquicas o republicanas, sino que se mirará. sobre toda otra consideración a las antedichas garantías.

Podría servirnos de ejemplo lo que hicieron los católicos de Baviera despuès de la revolución de noviembre de 1918; todos unidos v concordes, trabajaron ardorosamente para preparar las primeras elecciones, en las cuales alcanzaran una notable mayorfa, aunque Palabra sublime, la más reve- solo relativa; de manera que, consbolchevismo que amenazaba, y que aún llegó a dominar algún la Religión hasta la conclusión de un Concordato, may favorable a la libertad de la Iglesia y de las es-

No se habiaba de monarquia o de república, sino que toda la campaña electoral se basó en estos

Pastoral del Emmo. Cardenal Segura, de 1.º de Mayo de 1931.

cumbre del poder, o de la Cien-APUNTES DE UNAS HORAS cia. Y por eso, el Maestro era

Cuenca. Semana Santa. Albodado cuenta de que el Maestro res de Viernes Santo, Amanecer debe estar retribuido, y en el triste. Toque de tambores; quejas nivel social, que le correspon-sentimentales de trompetas; ecos de, para que pueda ejercer su lejanos de marchas funebres. Som-Ministerio, con la dignidad que bras que recortan el cielo nuboso con sus agudas siluetas. Débiles v

mo tiempo al Alumno, que tie- cubierta por la torre del Salvador, ne a su alcance, proyecciones, se hiergue muda Mangana, como viajes, gabinetes de experien- si fuese la población que, de puncias, magnificas bibliotecas, tillas, se elevase silenciosa para campos de deportes y otras co- mejor disfrutar de la salida de las modidades desconocidas para el Cofradias.

El pueblo semeja dormir; pero Sin embargo, el Maestro de es noche de insomnio y al paso de

Todo se asocia para celebrar los dias Santos. Los habitantes se han Porque el descipulo de hoy, sumado a las festividades, llenan-Maestro del mañana, lleva su do templos, plezas, y calles con corazón lleno de pasiones, de fervorosa unción. La Naturaleza sário de la República número dos, discordias: y su exaltada juven-coincidieron con las solemnidades discordias: y su exaltada juven-que derramó en Cuenca sus gene-tud, sólo entiende de egoismos y rosidades, ofrece sus mágicos enhiere a su Maestro con el arma cantos, para que sean como el meral han sido acogidas con marca-mas punzante: con su ingrati- jor escenario donde conmemorar la Pasión de Cristo. La misma liu-...Por eso el Maestro de hoy, via, además de poner a prueba el establecimientos oficiales que en es infinitamente más desgracia- valor de tantos hermanos que, indo, que el Maestro de antaño. diferentes a ella, siguen su marche El estudiante, tendrá que vol- rímica viene de cuando en cuando, ver sobre sus pasos, y recordar a refrescar con su finishmo bafio, de un incondicional del régimen. (el sucedido de aquél hombre, el rostro sudoroso de los cofrades. de un incondicional del régimen.) que arrojaba de su casa a su que a golpes ecompasados, llevante de colgaduras ha que arrojaba de su casa a su que a golpes ecompasados, llevante del diario anciano padre con un trozo de sobre sus hombros las pesadas en-Luz para decir, que estas solo se manta vieja, por todo ajuar, pa- das, Hasta el mismo río jucar que ra que se resguardara del frio. con el murmullo ruldoso de sua Y cuando volvio a su aposento aguas entona sublimes notas cuany encontro a su hijito cortando do lo cruzan las Cofradias, pareotra manta vieja por la mitad, ce que se defiene un instante en su impeluoso correr, para que sa limtoy cortando la manta que le pida superficie refleje la imagen.

ras y empinadas cuestas de Palafexy Alfonso VIII, cual nuevo Calvario; y a los hermanos con sus